

# 緑化建設協会だより

発行所 社団法人 石川県造園緑化建設協会 総務広報委員会

発行責任者 立花 栄志

〒920-0370 金沢市上安原1丁目245番地2 TEL076-269-1110 FAX 076-269-1279



人達が初めて入県を確認するI・C

ボ

ルとなる高木の植

樹

今や全県各地で企画されている

協会顧問

石川県議会議員

よりご指導・ご鞭撻を賜り、 県造園! 緑化協会の皆様方には日頃 心

を協働すべきではないでしょうか。 ・事業者・行政がそれぞれの役割 然と人と共生する社会の構築に県 ております。 物多様性の維持等懸念が山 日の環境問題は、 緑化を頂点とし 地 球温 「積みさ 暖 化

3

るものとすべきであるのではと尋 もてなし道路」と位置付けて、 幹線道路 な観光立県石川として全国に誇れ れます。 光立県であり、 私は先の県議会に於い 決して立派とは言えないと思 風情に溶け込む植樹帯の整 鉄道の拠点とそれらを結 の緑の修景整備と管理の現 少なくとも幹線道路を 今後の具体的な取り組み 加賀·金沢·能登

地

樹する準備にかかっている様であ シイの老木を安宅スマー 来年には実現する予定です。 を計画している様であり、 現に今日

これが 協会が以前より提案され 問題点を検証し、 花活動の試行を実施し、 度だと思われます。 ティ 極的 の玄関口である小松空港前をモデル 花壇の整備と維持管理を行う手法、 限の資材を提供し、 なげるようです。 めるべきとの提案に、 歩前に出た感じが致します。 知っ 区として、 飾花活動を民間企業等の参加 アの参加を従す方法として最小 に募る必要があり、 官民一 たのですが、 アドプト制度と呼ぶ事を初 民間企業による沿道飾 体の活動を積極的 これも加賀地区 向けた取り 本格的な実施 今年度は 確かに必要な制 企業等が無償で 沿道を花で彩 その効果 企業ボラン いた道路 を積 に進

な勉強 と思います。 て取り組 会の皆様の勉強会の課題の一つとし い街づくりにか 回の議会への提案も加賀 0 結 んだものであり、 であり、 か わっ 地

きな使命があると思います。 を通じて県民・事業所・ 子・里親と見たてた「アドプト制度 緑と向き合う者にとっ 我が郷土を美しく飾 行政 る事が が一

何 栗 山 造 園

民近 地の美 や年 企業の 化 F 活 ボ ラン 動 1 が 制 盛 テ 度 1 2 を利 に行 用 よる公 わ れて

「〇〇を養子にする」 アド 事例を紹 ま 美化に努めるという制度です。定期間、公共空間を養子とみ いますが、今回は野々市町県内各地でこの活動が取り とは 英

た定期的な美化活動を行なの制度を利用し、街路や公 地等減 町はこれによって維持管理費を低参加者の意識の高さがうかがえます。 域にと 費 で 々市町では、 きるほか(用具、花苗、はこれによって維持管理 づくりを進めている団体もあり、 用 なかには草花を植栽 地元企業等による十 いるようです。 ってはコミュニティの 部 は 町 が負 動を行なっていま 清掃を中心とし Rto 公園 積極的に 団体が 7 保険費 いる)、 や学 機 遊

・後も住民主体、あるいは住民公共事業をめぐる変化の時代 よる周辺環境の 整備 あるいは住民目線 いうも 0 かる

DOPT.

ROGRA

わたしたちは

この公園の美化に

取り組んでいます

れるとともに、 いでしょうか。 いでしょうか。 はな め住る民愛 一要に 係を築いて 愛着やきずなを深めるととも 今取 の緑化や景観に対する意識を高 力してい 組みとして期待できることか なってくると思い い緑あ 当協会としても積 地 くことも大切 域 る空間 によっ 0 ます 地 たな信頼 が実現さ 域 っではな 極的に に対す より











問題のヒー

抑制。土と比べ8度も低い研究結果も あるそうです。そして子供たちにとっ



第30号

子 供 遊 地 球 び 場 た 我 5 々 自 の **(7)** 然 安 )環境 学 全 習 性 の 0 0

提

供

め

向

れています。景観上の緑化推進や、現在 す。芝生化には数々の良い点が挙げら ランドの芝生化が注目されてい 小中学校や幼稚園 トアイランド、 温度上昇の 保育所 ま

暖化防止国民運動)の趣旨に賛同して が中心となって推進している地球温 会が「チー 幼稚園です。こちらは日本サッカー協 グランドの芝生化を行っている事業 在 。管理は芝刈りを年間 の芝生の生育は大変すばらしい 所を見てきました。まず星稜泉野 は比較 ム・マイナス6%」(環境省 に芝張りをされました。 順 調な県 内 4 / 5

使

用出来るまでの養生期間が短くて

です。こちらはビクトー

IV

というロ

ル状の芝が張られています。施

工

から

ですが、その後の管理は校務士が行 よい品種だそうです。施工は造園業社

います。芝刈り、

施肥の回

公は星稜

政にも働きかけ、校庭の芝生化を推

園と同

じ程度

又です。

園

とも芝生

して

いきたいと思います

抑制にもなり喜ばれています。 芝生でおもいっきり遊べます。水はけ ます。近隣住民にとっては砂ぼ の安全性も向上し怪我が少なくなり 自然環境の学習にも利用されてい ぬかるみが少なくなります。ま こり 0

理です。そして踏圧により傷むため なります。 芝生を休ませる養生期間も必要であ かし問題点もあります。 子供たちの遊び場がなく まず

れて 0 もあるので十分な養生に 生に入っていますが、幼稚園ですので す。水管理はスプリンクラー もう一 後2時には帰宅しますし、夏休み等 ではないかと思います。 肥を2回 います。子供たちは日中は常に芝 箇所は加賀市の、 。造園業者に依頼 な か が幼稚 0 が設置さ 7 7 VI ま 袁

> 育 広 場 のポイントです が日陰にならな VI 0 も良好な生

当協会としてもノウハウを蓄積 りません。全国 専門業者が協力して行っていく体制 を確立しなければいけませんし、養生 完成後の管理を、学校、近隣住民、 設置も検討したいと思います。そし 間 し、土壌改良やスプリンクラー 中の問題もクリアしなくてはな 画時から夏芝、冬芝の品 耐乾性、耐陰性に優れたも の成功例も参考にし 種 我々 0 7

株宮野勇吉商店

加 藤 健











## 加賀市 かが幼稚園 ビッグロール

日時: 平成 20 年 8 月 27 日 芝種:ビクトール

面積:360 ㎡

視察させて頂きました。

と現在抱えて

いる課

3

景 街

観

0 樹

良

お

ス

ク

111

トリ

ンスクエ

樹

0

は、

W

剪

東

京

は

1

グ 配 相 ま

至

る

のセンスを垣

か、そんなところば

かりに目

が

め立体都市とで

言

いうことから察し

ま

ます。

話

が

れ

画段階

か 木

樹

0 5

置

田畑 智日

> 京 規 7 0 得 0 海 見 模 重 先 26 回 12 う 要 進 屋 0 わ イラン ま 景技 私 視 8 性 た か L 察目 なり なお改形 観術 ŋ 庭 5 袁 東 2 0

3 日平 21

ミッドタウンのよく考えてあるなと 思われる配植

どこだったのだろう。

しまいます。

「のすぐ隣は宅地の

屋根が連な

ことなのですが、

本当のG

は

が

勝

手

き合い頂きまして本当に 接 0 剪 なることは間 定 々 0 題 0 目 例 仕 大変貴重 事 違 管 理 VI ても が な 0 は 出 頂 地 と思 来 木たこと を過 後 いま 間 0 が 柱 お



オリンピック記念公園前街路樹風景



トリトンスクエアにて研修する協会員



世田谷住宅市街地内の街路樹風景



## 部小小岛

常緑高木であるが、一年中、一部の古い葉でやや鋸歯が紅葉している。葉は倒卵形があり、ちょっとヤマモモに似ているが、より質が厚い。花期は7~8月頃。初夏に花が咲く。花は横に伸びた花茎に穂状に着き、個々の花は釣り鐘状で、白い。



#### アロニア

アロニア属(Aronia)は北アメリカ東部原産のバラ科の落葉低木で、果樹または観賞用樹木として利用される。日本にあるカマツカに似ているので、セイヨウカマツカという和名もある。耐寒性が高く、花はナシに似て白または淡紅色で、春に散房花序に咲く。

果実は秋に熟す。渋味が強く、食用には加工するのが普通である。他の果物のジュースと混ぜて飲料にしたり、ジャム、果実酒などにする。





## プルーペリー チャンドラー

耐暑性が高く乾燥に強いハイブッシュ系ブルーベリーです。ブルーベリーの中では最大粒品種といわれ、500円玉ほどもある巨大な実をつけることもある人気品種です。甘みは中程度で酸味も強く香りのある味です。晩生品種で、生育旺盛です。花期は、4月頃。実は7月頃楽しめます。1本でも結実しますが量は少なくなります。同じ系統の他の品種を近くに植えて一緒に栽培していただくと互いに受粉してたくさん実がつきます。



## 八小小

ハイノキ科ハイノキ属の常緑小高木。近畿地方以西、四国、九州に分布する。高さは4mほど。 暖地の山地に生えることが多い。和名の由来は、木灰が媒染剤として利用されたことから。 花期は5-6月。1cmほどの五深裂群生した小さな白い花をたくさん咲かせる。



## 常緑ヤマボウシ ホンコンエンシス"月光"

常緑ヤマボウシの中でも、花付きのよい品種です。開花期は6月ころからで満開時には全体が、その名の通り月の光のような白い花で覆われるほどになります。秋には食べられる赤い実をつけます。通常のヤマボウシと比べ甘いのが特徴です。

耐寒性が強く冬期でも葉面に光沢があり、東北 南部まで植栽可能です。

金沢庭材㈱ 上田 一治

# **製石川県造園緑化建設協会**

造園緑化事業の健全なる発展及び県民の造園緑化に関する知識の普及啓発を図るとともに、県土の緑化保全及び快適な生活空間の創出に貢献し、もって県民福祉の増進に寄与することを目的とする

## 現在 取り組んでいる 事業について

- 都市公園のリニューアルについての調査・ 整備手法等の研究
- 取り組んでいる・街路樹の適正な整備と管理・育成・研究
  - 抵抗性マツの調査・研究

詳しい活動内容はこちらのホームページでもご覧になれます。 ぜひ、アクセスしてみて下さい。

http://www.ishizokyo.net

